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Rotary connects the world



＞＞＞　四つのテスト　＜＜＜～言行はｋこれに照らしてから～

３．好意と友情を深めるか
４．みんなのためになるかどうか

：富田 真理子

：新垣会長

：仲吉 サダ子

：日も風も星も・四つのテスト

：池田 彩織

：吉田 明正

：新垣会長

：新垣幹事

：

：比嘉盛吉会員

：伊禮 文雄

：伊禮 文雄

：新垣会長

★ビジター

・大内政彦様（横浜東ＲＣ）

・徳物葉子様（札幌はまなすＲＣ）

・喜屋武力様（那覇南ＲＣ）

■会長挨拶　
■新垣会長
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《6月ロータリー為替レート　＄１＝￥１08》

■出席報告

訂正出席者数

会員数

出 席 報 告

閉 会 点 鐘

ﾆｺﾆｺＢＯＸ

卓 話

皆様こんにちは。
昨晩は溜川会員娘さんご夫妻の居酒屋「まじゅん」
で末火会を行いました。普段例会でお話し出来ない
事や、それぞれ思う事、そして恒例の新垣宮司ウチ
ナー四方山話など総勢11名のメンバーで楽しいひ
と時を過ごしました。
さて、最近コロナウイルスの影響で、くしゃみや咳
に敏感になっているように思います。沖縄では、く
しゃみをすると呪文のように「クスケー！」と誰か
が言います。私も小さい頃からオジーオバー達に言
われていて大人になっても普通に使っております
が、最近ではあまり使われなくなりました。
因みにクスケーは「糞くらえ！」だそうです。英語
では”神のご加護を”という意味の「（God）
bless you」と言います。2つの言葉には大きな違
いがありますが、その昔、くしゃみをすると魂が抜
けるという言い伝えがあり、少しでも汚い言葉や神
様にお願いして悪魔や悪霊を追い払うという点では
同じだと思います。
誰かがくしゃみをしたら「クスケー」と思い切り
言ってコロナウイルスなんか蹴散らしたいと思いま
す。

■比嘉先生のロータリー精神、記憶力に感動し
ました。更に生き生きと活躍して下さい。応援
しています。（天願 勇）

今回前回出席報告

■比嘉先生、卓話ありがとうございます。（新
垣 義夫）

■比嘉先生、素晴らしい卓話ありがとうござい
ました。（仲吉 サダ子）

累 計

¥364,000前 回 累 計

¥374,000 ¥50,871

¥10,000 ¥2,377第2490回

¥48,494

＊＊＊　第２４９０回　（２０２０年２月２６日）例会報告

司 会

ｿﾝｸﾞﾘｰﾀﾞｰ

6月【母子の健康月間】

 　 １．真実かどうか
 　 ２．みんなに公平か　　　

■例会プログラム

開 会 点 鐘

斉 唱

■ニコニコの趣旨

■ロータリーの歴史を通じて世界平和を願う先
生の信念に感動しました。先生の開業の歴史、
特に産婦人科医としての貢献に深く感謝しま
す。100歳を目指して後輩を導いて下さい。
ありがとうございました。（許田 英子）

ゲストビジター紹介

■アラルコン朝子さん、平仲絢子さんに、たま
には宜野湾クラブにもメイキャップ来なさいと
言われ参りました。
　　　　　　　（大内政彦/横浜東ＲＣ）

ｴｺ思想推進宣言

委 員 会 報 告

幹 事 報 告

会 長 挨 拶

2月26日

出席者数

2489
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メーク
アップ

65.71%

免除会員
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訂正出席率
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算定用会員数

■ゲスト・ビジター紹介　仲吉サダ子会員

■比嘉先生、過去を思い出させて頂き感無量で
す。今後も御指導よろしくお願いします。（白
間 弘造）

■宜野湾ＲＣ会員の皆さん！新型コロナウイル
スが流行しています。健康に留意して頑張りま
しょう。（茂宮 隆次）

■比嘉先生、卓話ありがとうございました。
シャリマも宣伝して頂きありがとうございま
す。（アラルコン朝子）

■大内様、徳物様、喜屋武会長今日はお越し下
さりありがとうございます。比嘉先生、卓話あ
りがとうございます！（新垣 真由美）

85.71% 77.14%

例会日 2月19日

27

一般会員

出席率

出席免除者欠席数

36

62.86%

35

2490例会NO.

訂正算定分母



■１月出席報告
<本日＞
◆第２４９１回６月１０日（水）理事会　

◆第２４９２回６月１７日（水）　

◆第２４９３回６月２５日（水）新旧理事会　

新垣年度最終例会（通常例会）

◆第２４９４回７月１日（水）理事会　

岡江年度スタート　所信表明

◆第２４９５回７月８日（水）　

五大奉仕委員会活動計画発表

◆第２４９６回７月１５日（水）　

各小委員会活動計画発表

◆第２４９７回７月２２日（水）　

各小委員会活動計画発表

７月２９日（水）特別休会

　　（定款７－１－ｄ適用による）

■他クラブ・地区からのお知らせ
●例会休会のお知らせ

・那覇北ロータリークラブ

日時：6月11日（木）

●例会休変更のお知らせ

・石垣ロータリークラブ

日時：6月24日（水）（時間未定）

場所：アートホテル石垣島1F

会費：未定　　納会（夜間例会）

・那覇北ロータリークラブ

日時：6月25日（木）19：00～

場所：沖縄かりゆしアーバンリゾートナハ

ビジター費：5,000円　夜間例会へ変更

日時：6月21日（日）午前10時集合

場所：宜野湾市嘉数高台公演

日程：10：15　開会式

　　　10：45～公園内の清掃活動

〇；出席　△；メークアップ　□；出席免除 　　　11：30～献花・黙祷・

1月平均出席率；84.00％ 　　　　　　　　平和について講話

　　　12：00～懇親会（軽食・飲物有り）

　　　13：30　解散

注意事項

　熱中症対策は各自でお願いします。

　マスク、軍手を各自でご持参下さい。

発信：青少年奉仕委員会委員　渡慶次薫

皆さんお久しぶりです！

本日は３ヶ月ぶりの例会再開となります。
皆様と元気にお会い出来た事を嬉しく思います。

今期はあと３回となりますが、楽しい例会にしましょう！

34 溜川良次 〇 〇 〇 100

35 仲本真由美 〇 〇 〇 100

仲宗根義次 〇 〇 〇 100

33 仲村真二 〇 〇 〇 100

29 新垣利江子 0

30 吉田明正 〇 〇 〇 100

27 平仲絢子 △ 〇 〇 100

28 新垣裕輝 〇 〇 〇 100

25 阿嘉よね子 〇 33

26 池田彩織 〇 33

23 大城英明 〇 〇 〇 100

24 アラルコン朝子 〇 〇 ○ 100

21 東江繁子 〇 33

22 岡江保彦 〇 〇 〇 100

19 我謝八重子 0

20 伊禮文雄 〇 〇 〇 100

17 富田真理子 〇 〇 〇 100

18 宮城仲健 0

15 田中旨夫 △ △ △ 100

16 茂宮隆次 〇 〇 〇 100

13 國吉一人 〇 △ 66

14 許田英子 〇 〇 66

11 新垣真由美 〇 〇 〇 100

12 城間幹夫 〇 △ 〇 100

9 吉満光徳 0

10 天願 勇 〇 〇 〇 100

〇 〇 〇 100

8 仲吉サダ子 〇 〇 66

〇 〇 100

6 永山雄一 〇 〇 □ 100

〇 〇 100

4 高橋清一郎 〇 〇 〇 100

22日 %

1 比嘉盛吉 〇 〇 〇 100

2 平安座唯盛 □

3 白間弘造 〇

5 新垣義夫 □

7 宮城富夫

■例会予定

□ □ 100

会員名 8日 15日

インターアクト沖縄分区
第30回慰霊の日「平和学習＆クリーン」

活動への参加のお願い
31 比嘉直子 〇 〇 〇 100

32



2月「平和と紛争予防/紛争解決」月間に因んで、
議題「紛争と平和」。
先ずＲＣ誕生の原因と歴史を見れば自然とその意味
が理解できると思います。発祥の地シカゴの街はあ
の有名なカポネが政治経済を経済を支配していた暗
黒の時代背景があり、田舎で生まれ育ったポール・
ハリスにとって大変生きづらい都会だったようで、
友達3人に呼びかけ食事会を持ちお互いの居場所と
して1905年2月23日に創立した時の理念が親睦会
として発足したのです。その4人とは①ポール・ハ
リス（弁護士）②ガスターバス・ローア（鉱山技
師）③ハイラム・ショーレー（洋服屋）④シルベス
ター・シール（石炭商）

　職業宣言　５．社員教育に熱意を注ぐのも、立派な職業奉仕だ。

比嘉盛吉会員卓話
「紛争と平和」

1917年6月18日アーチ・クラウン氏がロータリー財団設立を提案し、承認されて今日に至る。
1954年ハバード・テーラー氏が「四つのテスト」を実践して倒産企業を再建した実績から職業奉仕
の理念として現在に至る。
1999年国際親善奨学生制度を設立し、6ヶ国8大学に国際問題研究センターを設立、2年修士課程
が実践される。
2002年「平和フェロー」を設立。平和づくりに貢献できる人材をロータリー平和センターで学ば
せ、その学生たちを「平和フェロー」と呼び、奨学金が支給されている。
今年度でＲＣ創立115年目を迎え、世界各国でＲＣ財団で育成された人材が多数活躍されている事
は皆様も御承知の通りです。更に200年後には、世界平和が達成されると信じています。世界人口
の20％がロータリアンになり、世界各国の20％の国が平和になれば実現するのです。

自分の入会当時を振り返ると、宜野湾ＲＣの創立が1966年1月10日ですが、その4年後の1970年
9月7日に入会しました。徳嶺医院開業が1964年4月で当時としては市内で新築で入院可能な施設
は初めてだったので、非常に目立ったせいか？司法書士の奥里将清氏と琉米住宅社長の石川孝信氏が
2度、3度と訪問されて宜野湾ＲＣへの入会を勧められました。「開業したばかりで多忙なので、入
会しても出席率は良くないと思うが、若しよければ入会宜敷くお願いします。」と決着した事を思い
出します。さて、入会したものの「何のためにＲＣにいるか」と良く理解できずに「今後続けるべき
か、退会すべきか？」と悩んでいる時に「ポール・ハリス伝」の本と出会いました。ポール・ハリス
の人生観に共感し、この会には死ぬまで居る価値があると納得して決断し、今日に至って、気づいた
ら50年目です。現在の心境は、今元気で生きているのも両先輩のお陰だと感謝の念で一杯です。
又、ボクシング元世界チャンピオンの比嘉大吾氏の記事に「今後の生き方は自分で決断する」とあ
り、非常に共感し、理解できるのです。

そして、参考までにＲＣを退会する人の原因を要約すると、
　　第1、職場が不安定で経済的に不安定になるから
　　第2、対人関係の歪みがあるから
　　第3、ＲＣの目標・理念がよく納得できないから
　　第4、個人の事情があるから
　　第5、自分の生き方に悩んでいるから

次に日本のＲＣの設立は、1920年10月20日に東京ＲＣが誕生し、1921年4月1日に世界で855
番目のクラブとしてＲＩに承認されたのです。当時の立役者が米山梅吉氏と福島喜三次氏である。
2019年11月現在、2,251ＲＣと会員89,576人となっています。

最後に、私の心身医学的問題解決法を要約すると、
第1、自分が何を望んで、どうなりたいかを明確に書き出す。
第2、それはどうすれば達成できるか？考えられるだけ多く書き出して気づく事。
　　　そして自分に合ったやり方で実行する。
第3、決断したら、計画→実行→評価→改善の繰り返し
　　　楽しくやっているといつか必ず達成する。決して諦めない事。

結論「やらないで後悔する人生よりは、楽しんで実行して失敗に学ぶ、繰り返しが人生となり、悔い
のない人生となるからです。」世界の平和は個人の平和の積み重ねの集合体だからです。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　比嘉 盛吉


